

# TESTIMONIANZA DI Andrea

**TÉMOIGNAGE D'ANDREA** - Après avoir passé tant de temps à rêver de ce moment, le jour du départ pour le Brésil est enfin arrivé. En moi, une seule certitude : je voulais être là, en personne, pour voir le travail extraordinaire que la Mission Saint Michel accomplit chaque jour pour transformer l'avenir de centaines d'enfants. Je suis arrivé de nuit, accueilli par Marco, et j'attendais avec impatience le lendemain matin pour commencer la visite de la mission. La mission m'a



accueilli avec la joie contagieuse des enfants, qui riaient en m'entendant prononcer leurs noms en italien. Pendant mon séjour, j'ai assisté à des événements spéciaux organisés rien que pour moi, dont un concert, des démonstrations de jiu-jitsu et de gymnastique artistique. Quel spectacle! Bravo! Parmi toutes les activités, une m'a particulièrement touché : la visite à la maternelle. Environ 210 enfants âgés de 2 à 6 ans, pleins d'énergie et de curiosité. Dans ce petit monde coloré, rempli de jeux et de voix joyeuses, se trouvait aussi Luca. Il s'est approché de moi avec un grand sourire et m'a dit qu'il avait un cadeau pour moi. Il a sorti de sa poche un autocollant de jus de fruits, sur lequel était écrit le nom de sa maîtresse avec un petit cœur dessiné. « C'est pour toi », m'a-t-il dit. Je garde encore aujourd'hui ce petit cadeau : pour moi, il vaut plus que bien des choses.

Beaucoup d'enfants accueillis par la mission viennent de situations familiales et sociales extrêmement difficiles: pauvreté, abandon, violence. Mais grâce au travail extraordinaire des éducateurs, qui les accompagnent autant sur le plan émotionnel que pédagogique ces enfants réapprennent à sourire. Ils retrouvent confiance, découvrent leurs talents et reconstruisent l'espérance.

L'une des plus belles initiatives est celle qui les met en contact direct avec les personnes âgées accueillies dans la mission. Oui, car même les personnes âgées sont souvent abandonnées dans la rue, oubliées. La mission les accueille dans un lieu aimant et digne, la « Maison des Aînés », où elles peuvent partager des moments avec les enfants, jouer ensemble, raconter leurs histoires. C'est un pont entre les générations, une idée merveilleuse qui fait du bien à tous. Une autre partie très importante a été la visite dans les favelas. Parmi des routes en terre et des cabanes dépourvues de services essentiels, j'ai rencontré de très jeunes mères et écouté des histoires douloureuses, découvrant la dure réalité dont proviennent de nombreux enfants.

Et pourtant, au cœur de la souffrance, brille l'espérance offerte par la Mission Saint Michel Archange, où chaque activité — école, sport, jeux — est pensée pour rendre un avenir aux plus petits.

**Obrigado**



Marco et son équipe démontrent chaque jour que l'amour peut vraiment changer le monde, un enfant à la fois. Pour moi, c'était un cadeau d'être là. Une expérience précieuse et émouvante, qui m'a profondément marqué et m'a donné le désir de la raconter et de la soutenir encore davantage. Merci Marco, merci Saint Michel Archange !

# Lettera di Marco

**J'AI TOUJOURS PENSÉ QU'AIDER CEUX QUI SONT DANS LE BESOIN N'EST PAS SEULEMENT UN ACTE DE BONTÉ. AVANT TOUT, C'EST UNE OPPORTUNITÉ QUE LA VIE NOUS OFFRE POUR NOUS RENDRE UTILES À CEUX QUI SOUFFRENT**

C'est une opportunité d'être moins égoïstes et de nous rappeler que notre véritable croissance intérieure se produit lorsque nous parvenons à mettre de côté nos propres besoins et à faire des besoins de l'autre une priorité. Depuis de nombreuses années, deux chers amis, avocats brésiliens, nous offrent leur aide bénévole. Chaque fois que je les remercie, ils me répondent par les mêmes mots : « Merci à vous de nous donner l'opportunité de servir une bonne cause».

Et c'est exactement cela : la charité est un don réciproque. Il y a ceux qui ont besoin de recevoir quelque chose, et ceux qui ont besoin de le donner.



C'est pourquoi je crois que l'orphelinat qui naîtra précisément à Noël est un véritable cadeau du ciel : un lieu qui accueillera des nouveau-nés pendant les jours où nous célébrons la naissance de l'Enfant Jésus. Depuis longtemps, la maison d'accueil pour les tout-petits de la municipalité de Barbacena vit dans des conditions très précaires. Pour cette raison, les autorités ont ordonné sa fermeture et le transfert des enfants. Depuis quelques mois, nous avons entamé les démarches pour obtenir la tutelle de ces petits orphelins, pour la plupart des nouveau-nés abandonnés par des mères vivant dans la misère et la dépendance. L'un d'eux a été laissé dans le berceau de l'hôpital juste après sa naissance : la mère s'est enfuie immédiatement après l'accouchement. Après vingt-sept ans de mission, je me retrouve à rester fidèle à ce que, tout jeune homme d'un peu plus de vingt ans, j'ai dit en fondant la première œuvre: **"JE VEUX ÊTRE LE PÈRE DE CEUX QUI N'ONT PAS DE PÈRE"**

Merci de tout cœur de toujours vous souvenir de nous, pour votre proximité et pour le bien que vous continuez à semer avec nous. Que le Seigneur vous bénisse et que Noël apporte paix et espérance à vos familles!

Notre chaleureuse étreinte

Marco Roberto Bertoli

